



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 29 de Octubre de 1936

¡¡Arriba España!!

La Falange de Cáceres celebra la Conmemoración de la fecha 29 de Octubre, aniversario de su nacimiento

El desfile por las calles de nuestra ciudad, es presenciado por un numeroso público que sin cesar vitorea y aplaude a nuestros camaradas.-El solemne funeral y misa por los mártires de nuestro ideal

Con singular emoción, una emoción intensa y espontánea, ha celebrado Cáceres en el día de hoy la efeméride de Falange Español de 29 de Octubre.

La ciudad se ha sorprendido en sus propios sentimientos y el entusiasmo, mezclado con piadosos movimientos de su corazón, ha corrido a raudales por las calles históricas de este pueblo en donde se ha podido contemplar la floración magnífica de un ideal que encarna el porvenir venturoso de la Patria.

La Falange de Cáceres, que supo curtir su fortaleza en los días de la adversidad, que reclamó la vanguardia siempre en las gentas de un dolor que era el dolor de España entera, que hoy tiene miles de afiliados en la primera línea, donde se combate con dureza al enemigo extranjerizado, hoy se ha congregado para poner su mirada en lo alto, donde brilla inmarcesible la luz de sus luceros, esos luceros de los que con voz pausada, que era voz de oración, evocó el sacerdote electrificando a la muchedumbre congregada bajo las góticas cruces de la Iglesia de Santa María, al rezar el Padre Nuestro por el alma de los caídos en la lucha:

¡Por el alma de los camaradas de Falange Española, que siempre y en todo lugar, ofrecieron su sangre generosa ante el altar de la Patria!

Y en esta oración se alzaron unánime los corazones de todos, porque unánimemente laten por un mismo ideal, bajo las azules camisas que los abrigan.

Después, el desfile, los vitores, los aplausos y los himnos subrayaron los deseos de todos por la consecución del triunfo definitivo en esta lucha en que la Falange se debate, y entre ellos se entremezclaba el goce santo de ver, en evocación sublime, la aurora del día del triunfo, que nuestros soldados de todas las clases están haciendo despuntar al filo de las bayonetas, palmo a palmo de terreno arrancado a los engañados por los embaucadores de la conciencia nacional.

¡Gran día para Cáceres el de hoy, en que Falange se manifestó tal cual es; como mesnada gloriosa formada por los caballeros de un sublime ideal, en el que al grito de ARRIBA ESPAÑA, se hermanan fuertemente los sentimientos de Religión y de Patria!

El funeral

En la Parroquia de Santa María, se celebró en la mañana de hoy el solemne funeral y misa de Requiem, que en sufragio de las almas de los muertos de la Falange Española de las J. O. N. S., ofrecía nuestra organización territorial.

El templo estaba totalmente lleno de público, y muchas de las centurias para dejar espacio a los fieles, tuvieron que quedarse formadas en las dos plazuelas que rodean la iglesia.

Fué presidido el acto por los excelentísimos señores Obispo de la Diócesis, general de división don Nicolás Rodríguez Arias, los gobernadores Civil y Militar, coronel del Regimiento de Argel, coronel Jefe de milicias, Jefe Territorial de Falange, coronel Presidente de la Diputación, Alcalde de la capital, Jefes de la Guardia civil y representantes de los institutos armados, milicianos de la ciudad y de todos los centros oficiales.

En la misa ofició el señor Cura Párroco de Santa María, don Elías Serradilla.

La banda del Regimiento de Argel, tocó el himno de Falange en el momento solemne de la elevación, y el señor obispo rezó las plegarias finales con que terminó el piadoso acto.

El desfile

Trasladadas las autoridades mencionadas a la Plaza Mayor, empezó el desfile de las fuerzas de la falange. Un público inmenso que aplaudía y vitoreaba sin cesar, aplaudió la marcialidad de los falangistas. Estos iban precedidos de la sección ciclista en correcta formación y de ella formaban parte las centurias de Cáceres y de varios pueblos de la provincia, todas con sus secciones femeninas, cerrando la marcha los flechas, precedidos de su banda de tambores.

La tropa de falange recorrió varias calles de la ciudad, siendo por todas partes aclamada con entusiasmo.

La entronización de la Virgen de la Montaña en la Jefatura de Falange

Terminado el desfile, las autoridades se dirigieron al domicilio de la Jefatura Territorial, en la calle Canalejas, donde fueron recibidas por una representación de la Falange femenina local y la Junta Directiva de la Cofradía de la Santísima Virgen de la Montaña, que en cumplimiento de un acuerdo adoptado recientemente, habían hecho entrega de una ampliación de la Patrona de Cáceres.

En la calle, formaban las centurias de Falange con sus banderas y la banda de música del Regimiento de Argel.

En el despacho del Jefe Territorial se había improvisado un sencillo altar, en el que fué colocado el cuadro de la Santísima Virgen y bendecido por el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, con toda solemnidad.

A continuación se rezaron tres Ave María y la sección femenina interpretó el himno «Reina de la Montaña».

De esta forma tan sencilla quedó entronizada la Santísima Virgen en el domicilio de Falange y el Jefe Territorial camarada Luna, recibió la felicitación de todos los presentes a los que expresó su profundo agradecimiento.

En el Ayuntamiento

Seguidamente las autoridades se trasladaron a nuestro excelentísimo Ayuntamiento, donde en el Salón de Sesiones y bajo el dosel de la presidencia ha sido colocada otra magnífica ampliación de la Santísima Virgen de la Montaña, que fué entregada hace pocos días por la Cofradía.

Las centurias de Falange, siempre aclamadas por la multitud se colocaron ante la casa Consistorial y el amplio Salón de Sesiones y el vestíbulo se vieron llenos de público y falangistas.

La presidencia del acto

En el estrado y presididos por el señor alcalde y el reverendísimo prelado, se colocaron las autoridades locales, jefes de Falange, Comisión Gestora Municipal, la Directiva de la Cofradía de la Virgen de la Montaña y una representación del Clero de la capital.

Discurso de nuestro alcalde

El alcalde señor López Hidalgo dirigió breves palabras para hacer presente la satisfacción de la Corporación por tener en lugar preferente del Ayuntamiento a la Santísima Virgen de la Montaña que en lo sucesivo presidirá e iluminará todos los acuerdos y decisiones que se adopten en aquella Casa.

Aseguró que él diariamente, tanto al llegar como al marcharse se ponía bajo la protección de la Santísima Madre con la satisfacción de no haber hecho mal a nadie y tener la tranquilidad de decir que sólo se había preocupado de trabajar y contribuir al bienestar de nuestro pueblo, en las medidas de sus fuerzas.

Se sentía emocionado por el brillante acto celebrado hoy por la falange, que había servido para que el pueblo testimoniara una vez más sus sentimientos religiosos y su entusiasmo y adhesión a nuestro glorioso Ejército, que lucha por la salvación y el bienestar de nuestra querida Patria.

Ensalzó la personalidad del capitán Luna, al que por su mérito se había nombrado hijo adoptivo de Cáceres, esperando que próximamente se pueda saber la obra magnífica que ha realizado, para que todos sepan agradecerle su gestión.

Habló de la personalidad y prestigio que el jefe Territorial de falange tiene no sólo en nuestro campo, sino en el enemigo, donde ya se le co-

noce también por su caballerosidad y recitud.

Ensalzó a Falange Española, cuyo ideal—dijo—lleva desde muy antiguo dentro de su corazón; y terminó con un Viva España y Arriba España, que fueron contestado con gran entusiasmo.

Se ovacionó largamente al señor López Hidalgo y se dieron por el numeroso público muchos vivas patrióticos.

Discurso del señor Obispo de la Diócesis

El excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, cerró este emocionante acto con un sentidísimo discurso.

En él, con palabras que brotaban del corazón se felicitó de la floración magnífica de la Falange en Cáceres, de su energía, de su fortaleza, que encauzada por jefes de sentimientos cristianos y españoles, sabrá preparar el porvenir de la nación. Dijo que la Falange era algo nuevo y que en su novedad estaba el atractivo con que hacia ella se sienten impulsados los jóvenes españoles, siendo algo que se separa de lo conocido y que al mismo tiempo, se apoya en una hispanidad racial, con lo cual se enlaza con la tradición.

En brillantes párrafos abogó porque se hermanasen en apretado abrazo las fuerzas españolas que representan la tradición y estas nuevas fuerzas de falange, pues ambas han de ser los puntales más sólidos del grandioso edificio de nuestra España, evocando los ecos que llegan hasta él desde los campos de batalla, portadores de los tres gritos de Falange, de España, una, grande y libre, al que se añade el de España católica, fundiendo en una, dos ideas que son consustanciales.

Elogió a todas las autoridades actuales y recogiendo las palabras del señor alcalde, tuvo frases laudatorias para éste por su preocupación en favor de los humildes, de los obreros honrados, diciendo que todos ellos lo son y que si alguna vez se ha visto como en los últimos tiempos que se desviaban de la recta trayectoria que marca la doctrina de Cristo, fué por carecer de elementos directores que supieran marcarle debidamente la senda del deber que ellos

siguen con la docilidad de las conciencias honradas.

El señor obispo fué aplaudidísimo, siendo despedido por todas las autoridades hasta la entrada del Palacio Episcopal.

La colecta en beneficio de nuestra organización

Durante todo el día de hoy han recorrido las calles de nuestra ciudad nuestras lindas camaradas de la Sección Femenina colocando sobre el pecho de todo el vecindario y falangistas, banderitas de Falange Española.

El producto de esta recaudación se ha de invertir en las necesidades que como consecuencia de la época porque atravesamos, tiene nuestra entidad, ya que el núcleo más importante de nuestros afiliados se encuentra en el frente.

Es de esperar que dado el fin que se persigue, la recaudación alcanzará una cifra bastante elevada.

Un concierto en honor de Falange Española

Nuestro digno alcalde don Luciano López Hidalgo, que está en todo, ha tenido la gentileza, que agradecemos, de dedicarnos por conducto de nuestro Jefe Territorial, el concierto que esta noche ejecutará la Banda municipal en el paseo de la Plaza Mayor, de seis y media a ocho.

La Banda ejecutará un escogido repertorio, empezando con nuestro Himno, que será cantado por nuestros camaradas, y finalizando también con el mismo y cantado también por los falangistas, para lo que se han cursado las órdenes oportunas con el fin de que ninguno falta a esa hora a la Plaza Mayor.

Nuestro agradecimiento

Finalmente agradecemos a todas las autoridades locales su asistencia a los actos celebrados, ya que con ello se les ha dado mayor realce, y a nuestro alcalde por las facilidades que en él hemos encontrado ya que se ha puesto a nuestra disposición desde el primer momento, ayudándonos en todo lo que de él hemos necesitado.

Anúnciese en "La Falange"

Cervecería "EL SANATORIO"
FELIPE HOLGADO

TODOS LOS DIAS MARISCOS Y FIAMBRES
El Brocense, 1 y 3 Teléfono 204 CACERES

